
金彩虹创新工艺
过去的10天，流光溢彩的乒乓球台，令

成都高新体育中心多功能馆增色不少。站

在熟悉的球台一侧，国乒骁将愈战愈勇，点

燃整座场馆的激情。

红双喜“彩虹球台”早已家喻户晓，而

此次亮相成都世乒赛的金彩虹球台，多了

两种新工艺，一个是球台表面的高分子处

理，另一个则是球台底部的模块化处理。

这里面有什么讲究？

上海红双喜股份有限公司总经理楼世

和说：“乒乓球这项运动讲究‘细’，而技术

上的细节跟器材有很大关系。球台的摩擦

系数是多少，滑度和弹跳性能如何，跟现在

的乒乓球怎样结合，是不是符合运动员的

技术潮流，这里面大有文章。”

为了准备成都世乒赛，早在2019年，红

双喜便开始研究球台的高分子表面处理和

底部的模块化处理，以符合环保的趋势，减

少油漆、胶水的使用量，减少印痕。三年

来，经过反复测试、调整，再到批量生产，精

益求精。楼世和透露，其中最重要的一环

是盲打测试，红双喜将球台送到上海队和

国家队，选择不同风格的球员对三种球台

进行盲打测试，直到去年才最终确定了现

在的工艺。楼世和进一步解释：“成都世乒

赛上的球台，能在乒乓球的旋转和速度里

找到平衡，让不同风格的球员发挥自己的

特长，帮助比赛呈现更精彩的效果。”

疫情下力拼保障
除了提供新的金彩虹球台和其他比赛

器材，红双喜在本届成都世乒赛克服重重

困难，一如既往地为大赛做好充分的器材

保障服务。

自2000年至今，除了2020年釜山世乒

赛取消，整个国际乒乓国际赛事大部分都

正常运行。疫情之下，红双喜的服务保障

工作却越来越得心应手了，楼世和说：“因

为全球疫情，我们遇到了不少困难和挑战，

比如器材运输延时涨费、通关漫长、赛事现

场服务人员数量和行动受限等等。在休斯

敦世乒赛和东京奥运会上，都采用了远程

指导和当地团队相结合的服务方式，取得

了不错的效果。”

有了过去两年的经验，这次世乒赛红

双喜提前派遣器材安装团队进驻，早早交

付了场地。正式比赛开始后，在环

内留了少量维护人员。“红双喜球台在

国内使用率非常高，组委会有很多人熟

悉红双喜球台，所以在维护上完全可以做

到轻松应付。”楼世和说。

小球拍做大文章
乒乓球拍是乒乓球运动员的武器，征

战成都世乒赛的国乒十名队员中，有6人是

红双喜的产品代言人，比如马龙、孙颖莎、

陈梦、王楚钦等。

这么高的使用率，要求红双喜工作人

员在保障服务中做到细致入微。“因为如果

有一丝丝放松，球员用得不顺手，就会影响

发挥。”楼世和说，“每个球员的技术特点不

同，对底板和胶皮都有自己的‘小要求’。

这种小要求很‘磨人’，可能就是拍宽的0.5

毫米，握围的1毫米，也有可能是胶皮硬度

的0.5度，甚至是球拍上，为运动员定制的

球员肖像的神态……”

面对诸多小要求，“上海制造”的精益

求精和以人为本就体现了出来。透露一个

小秘密，东京奥运会夺冠后，红双喜为马龙

制作有新头像的金满贯龙5球拍，在海量的

东京奥运会照片里，至少选用了3张，经过

数次精修、打样、看样，让马龙最终心满意

足地用上新底板（见上图）。

由于国乒队内使用红双喜的比率颇高，

这让一直追赶国乒的外国球员也纷纷效仿，

韩国队两员大将都用红双喜球拍，甚至有些

欧洲国家的球员自己去买红双喜球拍。

放眼未来，2023年南非世乒赛，红双喜

已经准备了新造型的球台，届时一定会再

一次令人眼前一亮。眼下，WTT澳门冠军

赛和新乡WTT世界杯决赛即将开幕，红双

喜已经准备就绪，继续提供优质的服务。

本报记者 陶邢莹

能늻뿉쓜뇤뗃뿉쓜
的붹成都世乒赛上的“上海制造”

台前幕后
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新赛季的CBA28岁了。如同28岁是一

个篮球运动员的黄金年龄一样，28岁的CBA

也成熟了，就像新赛季的口号一样：当燃由

我。新赛季，新人想一飞冲天证明自己，老将

老骥伏枥想为自己正名，他们都值得期待。

焦点一

新人能否证明自己
新赛季，多名实力小将有望在CBA的舞

台展现出年轻的力量，他们将是未来中国男

篮的希望。

19岁的曾凡博身高2.08米，在开始职业

生涯前就多次入选国家集训队。今夏，曾凡

博一直在美国锻炼，虽然冲击NBA未果，但打

过发展联盟比赛已经证明了他的潜质。

已经打过两个赛季CBA的张镇麟，严格

来说不算新人，但难能可贵的是，他一直在提

升自己，每年都让人充满期待。今年夏天他

也赴美训练，在特训视频中，他展现出更出色

的持球进攻能力和投篮稳定性。

作为国青队主力的大鲨鱼小将刘礼嘉，也

将开启个人首个CBA职业生涯。身为中国男篮

“94黄金一代”国手刘大庆之子，刘礼嘉能否在

CBA赛场进一步兑现天赋，将是一大看点。

焦点二

老将能否为自己正名
上赛季，林书豪为首钢队出战25场，场

均只有13.7分，他认为那是自己12年篮球生

涯里最不好的一个赛季。今夏，林书豪疯狂

苦练，他的坚持也打动了广州队主帅郭士强，

于是得到了在CBA为自己正名的机会。

同样需要为自己正名的还有今夏转会到

大鲨鱼的丁彦雨航。2018年之后，丁彦雨航

一直在伤病中反复，如果新赛季能重回巅峰，

无论对本人还是俱乐部都将是巨大收获。

说到老将，不能不提易建联。从2002年

代表广东队征战CBA开始，阿联的职业生涯

已来到第20年。如今，易建联已不是那个无

所不能的“太空易”，广东队的实力也今非昔

比，但身为CBA第一人的阿联只要能够上场

比赛，就是CBA和球迷的幸事，如果他还能偶

尔展现“太空易”风范，那就是意外之喜了。

本报记者 李元春

证明之战 正名之战
CBA新赛季昨开赛

2022年成都世乒赛已圆满落幕，中国乒乓球队男女队捧起斯韦思林杯和考比伦
杯，这也是中国男团的十连冠、中国女团的五连冠。
国际乒联主席佩特拉 ·索林盛赞：“你们让所有不可能变得可能。”疫情之下，举办

一届成功的顶级赛事实属不易，在这背后，一股来自“上海制造”的力量不可忽视。

央视五套今天23时将转播女
排世锦赛四分之一决赛中国与意
大利比赛实况。

收视指南
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